



## INTERVENCIÓN DEL PORTAVOZ DEL GRUPO PARLAMENTARIO POPULAR EN EL DEBATE DEL ESTADO DE LA COMUNIDAD

Señorías, Señor Presidente:

Estamos a punto de concluir el primer debate del Estado de la Comunidad, desde que usted accedió al Gobierno de Aragón.

Un año de gestión, poniendo en marcha el cambio que los aragoneses demandaron en las urnas, que, hoy, nos permiten asegurar, tras un primer año de legislatura, que Aragón es una comunidad mejor. Porque de sus decisiones políticas, y de sus intervenciones a lo largo de este Debate del Estado de la Comunidad, se desprenden dos cuestiones muy claras:

- La primera, hoy, en el Pignatelli, tenemos un Gobierno que Gobierna, algo que parece una obviedad, pero que no siempre ha sido así, y que lo hace desde la transparencia y la rendición de cuentas, un Ejecutivo con capacidad de gestión y que adopta decisiones con un único objetivo: mejorar la calidad de vida de los aragoneses, de todos ellos y en todos los ámbitos.
- La segunda, hoy, en el Pignatelli, tenemos un gobierno cargado de energía y ganas, muchas ganas de trabajar porque así se devuelve el compromiso inequívoco con todos los aragoneses, que es a quienes, únicamente, se debe el Gobierno y su Presidente

Y estas dos premisas son la imagen clara de ese cambio, que tan necesario y que, una vez más, señores de la oposición les repito, fue demandado con claridad por los aragoneses en las urnas. Porque miren, escuchando sus intervenciones vuelven a dejar claro que siguen sin asumir la realidad. Han pasado de la primera fase del duelo que es la negación, a la segunda, que es la ira.





Siguen enfadados, achacando a otros lo que sucedió hace más de un año: primero a la ingratitud de los aragoneses, luego a Pedro Sánchez y a la derecha, pero son incapaces de reconocer que fue su falta de iniciativa, su falta de gestión, su incapacidad, la que nos llevó a un deterioro y bloqueo de los servicios públicos sin precedentes, al que los aragoneses que lo padecían dijeron alto y claro "¡ya basta!".

Ustedes eran un gobierno cansado, que se dejaba arrastrar por la inercia, sin propuestas políticas y sin un proyecto definido para Aragón. Lo más grave es que un año después, me sorprende comprobar que siguen igual. No han avanzado o progresado en nada, siguen anclados en posturas superadas hace tiempo, y, en estos momentos, son incapaces de armar una alternativa con la que contribuir al desarrollo de Aragón y que les permita reconciliarse con los aragoneses. Parecen haberse acomodado en la oposición, ya se sabe, donde se está bien, buen rato.

Tenemos enfrente a la izquierda del pasado. A los nostálgicos de una herencia, —de la que enseguida hablamos-, una herencia que nadie aceptaría por las cargas que conlleva, ni a beneficio de inventario. Porque ese lastre de ocho años, representa los peores servicios públicos que ha tenido nuestra comunidad, en la etapa en la que mejores profesionales hemos tenido.

La desidia de los últimos años del cuatripartito ha dado paso a un gobierno vigoroso, el que Aragón necesitaba para revertir esa situación de deterioro y dar el empuje que nuestra comunidad necesitaba y nuestros conciudadanos merecían. Aragoneses que ahora tienen lo que esperaban: respuestas a sus problemas y necesidades cotidianas.

La primera gran respuesta fue a través del Presupuesto. Un presupuesto que incrementó hasta en un 12 por ciento la inversión en políticas sociales (Educación, Sanidad, Servicios Sociales), porque





frente a ese Aragón social del que ustedes presumían y que sólo se sostenía en un eslogan, hoy tenemos un Aragón social vía presupuestos y en ejecución, que es como se demuestran las verdaderas las intenciones.

Para poder hacerse una idea de la diferencia entre el Aragón que dejaron y el de ahora, vamos a repasar el "inventario de la herencia" de ocho años que hicieron en el último debate. Hemos pasado de una amalgama de gobierno encabezado por el PSOE de Aragón que eludía sus responsabilidades, a otro que afronta y resuelve los problemas.

Hace 2 años, asistimos a un ejercicio de puro escapismo del Presidente Lambán, con un discurso vacuo en el que habló, hasta en ocho ocasiones de creación de diferentes foros, y en otras diez de abrir espacios de diálogo. Está muy bien eso de dialogar, pero como instrumento, no como un fin en sí mismo. Posiblemente necesitaban que alguien les aportara las ideas que, era evidente, no tenían.

Pero miren, con la que estaba cayendo, lo que necesitaban los aragoneses era un gobierno con determinación, que afrontase los problemas reales, los de todos los días, no que estuviera meses debatiendo sobre ellos sin resolverlos.

Al más puro estilo del Frente Judaico Popular, de los Monty Phyton.

En aquel memorable debate se prometió una zona franca para impulsar la logística, luego desde el ministerio de José Luis "Colorín Colorado" Ábalos, reconocieron que eso no había pasado del estado de simple ocurrencia, ni había proyecto, ni boceto del mismo. También prometieron una segunda parada del AVE, que se esfumó. Además, prometió mil pisos para alquiler, tras haber construido tan solo 86 viviendas en 8 años, eso sí, un hotel 5 estrellas lujo de 104 habitaciones. Más habitaciones de lujo que viviendas sociales. Esa era su política de vivienda mejorada, tras prometer 400 viviendas





rehabilitadas al año en el medio rural, aunque no habían rehabilitado ninguna en los ocho anteriores.

Tres mil plazas para FP, un novedoso transporte sanitario en el territorio con los todoterrenos del 112 llevando enfermos, una candidatura olímpica, con foto incluida de Sánchez y Lambán, un centro aragonés del talento en el Pabellón de España, cuatrocientos cincuenta millones destinados a mayores, la renuncia a embalses, ayudas al funcionamiento en Teruel, que se quedaron en el 1%, y podría seguir con la lista de promesas y nulas realidades.

A su increíble discurso los aragoneses dieron la mejor réplica posible que explica que hoy estén donde están. Podemos hablar de la educación que tanto parece que les preocupa. No me extraña, después de dejarnos en el duodécimo lugar en el ránking de inversión por alumno, tras reducirla año tras año.

No hicieron nada por mejorar la escuela pública mientras lanzaban un ataque durísimo contra la concertada. Es curioso como algunos han guardado silencio durante ocho años, cuando la mitad de la plantilla educativa no tenía plaza y los docentes cobraban peor que en ninguna otra comunidad. En ocho años se jactaban de haber creado 2.250 plazas de profesorado.

Ayer ya les recordó el presidente que contamos con 1.128 profesores más que el curso pasado, nunca ha habido tantos docentes en Aragón y en verano saldrá la convocatoria para mil plazas. Y se va a incrementar sus salarios para que dejen de ser los peores pagados de España. Eso es apostar por la educación pública, poner los recursos que se necesitan.

Algunos de ustedes estuvieron ocho años sin hacer nada por la educación pública, y ahora recuperan del cajón la camiseta verde,





¿todavía les vale? Todos sus esfuerzos han ido destinados a intentar movilizar la calle, hablando de recortes cuando nunca se había invertido tanto en nuestra educación pública, ¿de qué recortes hablan? Por cierto, ¿no les parece significativo que se descolgara el sindicato mayoritario? ¿Que solo mantuvieran la convocatoria los sindicatos ligados a los partidos de la oposición? ¿Quizá alguno de ustedes tenga el doble carné, de sindicalista y oposición?

Miren, cuando ustedes gestionaban, por decirlo de alguna manera, la educación, decenas de miles de padres se manifestaron contra sus sectarios ataques a la escuela concertada, que presta un servicio tan público como cualquier otra escuela. Porque nadie puede negar que la escuela concertada, al menos en Aragón, presta igualmente un servicio público de educación. Y quien lo niegue, lo hace desde el interés particular, o desde el sectarismo.

Dicen ustedes que este gobierno ataca a la escuela pública en el medio rural. Ya se lo ha recordado el presidente, pero para los desmemoriados se lo repito: no se ha cerrado ningún colegio, 41 de ellos con seis alumnos o menos, incluso dos colegios sólo con dos niños. Al contrario, miren, se han reabierto escuelas como las de Alacón, Monforte, Moyuela y Jaulín. Tomen nota: cerradas por el Partido Socialista.

Nuestro compromiso es llevar la educación a todos los rincones de Aragón, pero una escuela de calidad. ¿Ustedes consideran que un niño puede recibir una educación de calidad en una caseta, con una estufa de leña, sin internet, sin las más mínimas medidas de seguridad? ¿Es ese su modelo de educación para el medio rural? Si es así, ya les digo que el nuestro es el opuesto.

Se fueron del gobierno sin dejar contratados los técnicos de educación infantil, ni las rutas escolares y colegios a medio terminar, sin





alternativa. Perdieron el Gobierno y se dedicaron a veranear, sí, tres meses de veraneo es lo que hicieron, en un ejercicio de irresponsabilidad en el que abandonaron a los alumnos y a sus familias, en especial a aquellas que más lo necesitaban. ¿Fue un castigo a los aragoneses por no haberles votado como ustedes creían que se merecían?

Dicen ustedes que faltan auxiliares de educación especial, seguramente, pero hay dos cientos más que el último año del PSOE. ¿Entonces no faltaban? No tenían nada que decir entonces, ¿Señores de IU, CHA y PODEMOS? ¿O era más importante el sillón?

Vamos a hablar de Sanidad. Lo primero que hemos tenido que hacer es revertir los cierres y recortes que ustedes hicieron.

No es fácil ni sencillo, hay una falta acuciante de profesionales sanitarios -este es uno de los principales problemas por resolver y ustedes lo saben, lo saben- otra cosa es que un agotado gobierno del PSOE fuese incapaz de proponer ni una sola medida para minimizar ese problema.

Cerraron los puntos de Atención continua de Canfranc y de Escarrilla. Que ha reabierto este gobierno del PP, como las escuelas rurales. Y puestos a cerrar, en los dos últimos años lo hicieron con 38 consultorios con carácter definitivo, y de nuevo en el medio rural, ¿pero cómo tienen la desfachatez de hablar ahora de recortes? Claro, que ya se sabe que cuando gestiona el Partido Popular aplica recortes y ustedes realizan ¿ajustes dicen Sra. Pérez?

Vergonzoso era el servicio de ambulancias en el mundo rural, de lunes a viernes, de nueve de la mañana a nueve de la noche. Les faltó el decreto para ordenar que nadie enfermase por la noche o en fin de semana. Revertir esa chapuza fue uno de los primeros compromisos del presidente, cumplido en tiempo récord y ahí están: 24 horas los





siete días de la semana. ¿Cómo quieren combatir la despoblación negando servicios básicos a sus habitantes?

El departamento se ha volcado primero en contener las listas de espera, para reducirlas progresivamente. Recordemos que éramos la comunidad con mayor lista de espera del país. No solo se están reduciendo, que es importante, se han realizado 1.500 operaciones más y los pacientes tienen que esperar menos tiempo a ser operados, que eso es lo verdaderamente importante. Que cuando alguien lo necesita se le opere lo antes posible.

Y hoy sabemos cuántos pacientes esperan de verdad. Porque ustedes se hacen trampas hasta jugando al solitario. Para resolver un problema lo primero es reconocer que existe, no ocultarlo, pensando que así desaparecerá. Hay un problema estructural de falta de médicos, no sólo en Aragón. Y con el descredito al que han sometido al medio rural provoca que pocos profesionales quieran ir allí.

A dar la vuelta a esa situación se está dedicando el consejero, con una batería de medidas que ayer les expuso el presidente y que pasan por aumentar la formación, crear incentivos y flexibilizar criterios, fórmulas que al menos en Aragón se están intentando, mientras el Gobierno de España mira para otro lado.

Así se garantiza el derecho de los habitantes del medio rural a acceder a servicios de calidad. Con ideas y determinación, algo de lo que carecía el anterior gobierno. Pero no nos engañemos, la falta de médicos va a ser un problema en Aragón, y en el resto de España. Y ante este problema estructural debemos buscar soluciones y consenso, no buscar un rédito político con soflamas y declaraciones simplistas. Señores del Partido Socialista, por mucho que lo repitan el mayor enemigo de la sanidad pública no es el Partido Popular, es la demagogia.





También recortaron los Servicios Sociales, sí, recortaron el presupuesto en su último año en un 5% en protección social, quitando 21 millones a los más vulnerables. El estudio elaborado por la Asociación Estatal de Directores y Gerentes en Servicios Sociales afirma de manera categórica que Aragón "hizo caja" con el aumento de presupuesto para dependencia en el marco del Plan de Choque (2020-2023) aprobado por el Gobierno central tras la pandemia.

El Gobierno central aumentó su aportación al sistema de dependencia y el Gobierno de Aragón recortó proporcionalmente su aportación, en lugar de mantenerla, evitando que el sistema disfrutara de más financiación para poder llegar a más personas. En políticas sociales estamos en las antípodas, nosotros no pensamos en hacer caja si no en dar ayuda al que lo necesita.

El drástico cambio en la gestión desde agosto del 23, basado en el cumplimiento de objetivos, va a permitir destinar diez millones más a la dependencia, recuperando así el recorte de 8 millones que el Ejecutivo anterior aplicó en 2021, en plena postpandemia, cuando más se necesitaba, y después de perder el año pasado un millón y medio por incumplimientos, por incapacidad en la gestión. Nunca antes se había atendido a tantas personas en materia de dependencia, y mejor sería si el gobierno central aportara su parte equivalente, como va a hacer con Cataluña por cierto.

Al igual que ocultaron pacientes en lista de espera, en dependencia el modus operandi era limitar el número de solicitudes, de forma que muchos aragoneses tenían que esperar primero a que les recibieran, después a que les valorasen y después a que les asignasen un recurso. Ahora hay más beneficiarios, menos personas pendientes de recibir un recurso y se ha reducido el tiempo de evaluación de todas las solicitudes, reitero, de todas.





Porque este Gobierno del Partido Popular afronta los problemas, actúa con transparencia y ofrece respuestas a los ciudadanos. Ustedes, les cerraban la puerta de acceso al sistema público. A la dependencia, a la valoración de la discapacidad. Un aragonés necesitaba la ayuda del Gobierno y ustedes les cerraban la puerta. La primera reacción era cerrarles la puerta para tapar las cifras. ¡Es indignante!

Sin duda, queda mucho por hacer, pero estamos revirtiendo los recortes y la nefasta gestión del Partido Socialista en Educación, Sanidad y también en Bienestar social y dependencia. Este Gobierno está dando respuestas también a la falta de viviendas, con los 400 millones destinados a paliar la falta de Vivienda que limita el futuro de nuestros jóvenes y el presente de muchas familias. La comparación en todo esto resulta grotesca.

Si ambicioso es el plan Más vivienda, el plan de carreteras que ya conocen y del que habló ayer el presidente es la solución que los habitantes del medio rural llevan años esperando. ¿Saben la diferencia de este gobierno y del anterior? La determinación.

Nosotros pasamos del papel a los hechos con 2.600 millones de inversión en el plan de carreteras. Miles de aragoneses están esperando ya ver las máquinas en nuestras maltrechas carreteras, recuerden, las peores de España. Ya llevan tres medallas de oro: las mayores listas de espera en sanidad, los profesores peor pagados y las peores carreteras del país, la herencia.

Hay mucho más y ustedes lo saben, precisamente esa herencia recibida es lo que, a día de hoy, todavía les inhabilita para resultar creíbles en su intento de desgastar al gobierno. Reconozcan su fracaso, asuman que se vieron desbordados, y así podrán empezar a cumplir su papel de oposición.





Y ya que hablamos de herencia, la única noticia positiva que hemos escuchado en este debate sobre herencias ha sido el anuncio del presidente de seguir avanzando en la eliminación del impuesto a la muerte: el de sucesiones. ¡Tampoco eso les gusta, ya lo sé! Ustedes son más de confiscar y decidir en qué se gastan el dinero de los demás. Pero la asfixia fiscal a la que tenían sometidas a familias y empresas era insostenible.

Y cuando este año hagan la declaración de la renta los 700.000 contribuyentes aragoneses comprobarán, todos ellos, que pagan menos impuestos en su tramo autonómico por lo que han trabajado o ahorrado. Y todos pagarán menos porque la reducción afecta a los primeros tramos. O todavía no lo han entendido o están mintiendo, pero de nuevo los aragoneses se lo recordarán.

Bienvenidas sean las deducciones por niños menores en escuelas infantiles. ¿Tampoco les gusta que las parejas jóvenes tengan hijos y puedan conciliar? ¿Quiénes creen que han perdido oportunidades por quedarse cuidando de los hijos? También eso es trabajar por la plena igualdad.

## Señor Presidente,

Hoy quiero destacar también un cambio muy importante que se ha producido, en el fondo, pero también en las formas. Hemos pasado del Gobierno que anuncia al Gobierno que hace. Los 32.000 millones a los que se refería ayer abren una etapa de enorme esperanza para Aragón.

Inversiones que, si fueran parte de la herencia, digo yo que alguna mención hubiéramos encontrado en el discurso de hace dos años. ¿O alguien se cree que, si fueron capaces de anunciar mil pisos, una zona





franca o miles de hectáreas de regadío, habrían renunciado a hablar de inversiones milmillonarias a seis meses de las elecciones? ¿Alguien de verdad se lo cree?

Lo que sí es una realidad es que en un año el actual gobierno ha demostrado una implicación absoluta con el conjunto del territorio. En todo el territorio. Entiendo señora Pérez, que esto le duela especialmente, ya que usted ha basado su argumentario político en lanzar descalificaciones hablando con desdén del alcalde de Aragón y de su falta de compromiso con el territorio. Como usted es una experta en materia de despoblación, aunque no siempre se lo reconozcan, seguro que sabe valorar lo que se ha hecho este año.

Miren, de la intervención de ayer quiero remarcar el impulso a dos proyectos tractores para Huesca y Teruel, como son el Plan Pirineos y el Fondo de Transición Justa para Teruel. El Plan Pirineos ya es una realidad y ahí están en ejecución 75 de los 250 millones, que son la garantía de desarrollo del Alto Aragón.

El Gobierno de Aragón mira a Huesca y trabaja por la provincia de Huesca, abandonada durante ocho años. ¿Por qué se olvidaron de los oscenses? ¿Acaso tenían ellos la culpa de sus desavenencias internas? No se puede hacer política de partido con las instituciones, señores del Partido Socialista. Al Plan Pirineos sólo le falta la implicación del gobierno central, quizá una parte de la bancada socialista, la de los últimos sanchistas puedan convencer al número uno.

Se olvidaron de Huesca y nunca creyeron en la provincia de Teruel. Su devaneo electoral y su enfrentamiento con Teruel Existe les llevó a denostar a la provincia, a su propia provincia, señora Pérez. Pues bien, el cambio es notorio y real, con hechos, con inversiones, con interés y de la mano del conjunto social y económico de la provincia. 88 millones de euros, eso supone el Fondo de Transición Justa, oportunidades,





confianza y creer en las potencialidades de la provincia, algo que ustedes no hicieron en ocho años. Ha tenido que cambiar el Gobierno de Aragón para que el de España entienda que hace falta incrementar el Fondo Especial de Teruel. ¿Se lo llegaron a pedir en alguna de las múltiples bilaterales que tuvieron?

Y ya que se ha hablado de las ayudas al funcionamiento de las empresas del Teruel, ese famoso 1% de las cargas laborales, ¿saben realmente de cuanto están hablando? En torno a 10 millones de euros. Esa cantidad y cerrar la central de Andorra sin alternativa, han sido sus grandes aportaciones a la provincia.

A ustedes, señores de la izquierda, les pesa la herencia, igual que les pesan todas las acusaciones sin fundamento que han hecho a lo largo de estos meses al presidente Azcón y que se han ido desmontado una a una con presupuestos y con hechos, como nos gusta a hacer en el Partido Popular.

Existe otra realidad, que sobrevuela todo, y que ustedes, voluntariamente, han obviado a lo largo de toda la jornada y es el daño deliberado y consciente que, desde el Gobierno de España, desde la mismísima Presidencia del Gobierno de España, se está provocando a Aragón y a los aragoneses. Un debate que sigue incomodándoles cada vez que alude a él el presidente.

Quizá porque son responsables no sólo ustedes, señores del PSOE, sino también Podemos, Chunta Aragonesista e Izquierda Unida, antiguos socios en Aragón y que siguen siéndolo en Madrid, y que sostienen al Gobierno de Sánchez, tragando con el chantaje constante que tanto daño está haciendo en Aragón.

Tenemos un presidente de España que lleva seis años sin mirar a Aragón, sin dar la cara ante los aragoneses porque su supervivencia





política no pasa por gestionar y gobernar, pasa por contentar al independentismo y a los batasunos. Sánchez es rehén de sus pactos antinaturales y ustedes son rehenes de Sánchez porque no se puede estar un día al lado de los aragoneses y seis días al lado del "número 1". Elijan de qué lado están.

Alrededor de Sánchez crece el radicalismo más absoluto, el radicalismo independentista y el radicalismo batasuno por su entrega y su sumisión. Y esa entrega, esa sumisión, transforma al PSOE y al Gobierno en una secta de adoración al líder, o al número 1, si lo prefieren. Y eso les obliga también a ustedes, a todos ustedes a ejercer su responsabilidad.

El principal peligro para Aragón es Pedro Sánchez y ustedes son corresponsables. Se han dejado engullir por el número uno y han renunciado a presentar un proyecto político alternativo para Aragón. Y esa debería ser su primera obligación.

Todos tenemos nuestra obligación y todos los presentes seremos responsables de las decisiones que adoptemos en un futuro inmediato. En primer término, el gobierno centrado del Partido Popular, pero también todos los diputados de la oposición, tanto los de izquierda como los de derecha.

Aragón vive un momento de prosperidad. La llegada de inversiones que como nunca antes han llegado a Aragón abre un horizonte muy esperanzador para nuestra comunidad. Quizá no volvamos a tener una oportunidad como ésta, o sí. En cualquier caso, nos cogerá preparados.

En este momento histórico para los aragoneses, tienen que decidir si quieren trabajar para ser parte de esta historia de éxito para Aragón, o si quieren pasar a la historia como quienes no supieron calibrar la





importancia del momento y decidieron poner obstáculos. Su aportación constructiva también es necesaria.

Elijan el lado correcto y trabajen para que Aragón lo aproveche al máximo. Ya que sucederá con o sin ustedes. O se suben al tren o se quedan chuflando en la vía.

El futuro de nuestra Comunidad Autónoma es esperanzador, la captación de inversiones, la transformación de nuestra economía, los pasos dados para la mejora y recuperación de nuestros servicios públicos se convierten en la senda correcta para garantizar que los aragoneses vivan cada día mejor.

Así lo entiende este Gobierno, todos y cada uno de sus consejeros con el Presidente Azcón a la cabeza, a quienes hoy, desde el Grupo Popular, queremos felicitar por el trabajo y el compromiso demostrado a lo largo de este primer año de legislatura, y así lo defiende y lo demuestra el presidente Azcón. Aragón está en un momento extraordinario, y esto no ha hecho más que empezar.

Muchas Gracias.